
Jornal

Ano 17 - Número 758 - 01/08/2019 a 08/02/2019 - Dist.Gratuita - Contato: (31)98578-4257 (Ângelo) /(31)98632-8731 (Leticia) 

CATAS ALTAS | MARIANA | OURO PRETO | ITABIRITO   

 @jornalpanfletus

/JornalPanfletus

COBRIMOS ORÇAMENTOS
FAZEMOS ENTREGAS EM TODA REGIÃO

Jornalismo erdadeV
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

ARMAZÉM A GRANEL: 
INOVAÇÃO

NO MERCADO ALIMENTÍCIO 
DE MARIANA

ARMAZÉM A GRANEL: 
INOVAÇÃO

NO MERCADO ALIMENTÍCIO 
DE MARIANA

Página 09 

Empresária Adriana Soares



_____________________________________________

Editorial, por Cassiano Aguilar 

prefeito de Mariana, segundo os internautas.
            Analisamos que em outras épocas, 
quando todos defendiam suas boquinhas, a 
cidade realizava incansáveis eventos valorizando 
artistas renomados no cenário nacional, embora 
não houvesse questionamentos, muito pelo 
contrário queriam mais eventos. Certamente 
esses que estão criticando poderiam sim buscar 
maneiras para que essas críticas fossem 
construtivas. As redes sociais ajudam e muito no 
progresso, mas é preciso pesquisar as fontes e 
confirmar a veracidade do que é veiculado. 
Contudo a maioria das publicações são levianas 
e fogem à realidade da região.
Voltando ao tema, uma família tradicional, 
quando as finanças não estão em dia não fazem 
nenhuma comemoração, nem mesmo um 
churrasco. Do outro lado, quando as finanças 

estão em dia, realiza-se a festinha de aniversário 
e outras comemorações. Assim sendo essa 
família tem dinheiro no caixa e as despesas 
estão em dia. Será que é essa a realidade 
vivenciada pelo município?
Ainda bem que se pode discutir. Idéia única é o 
caminho para enveredar em corrupção, 
desemprego e recessão, sem que a crítica ajude 
a corrigir rumos. Mas para o gestor é preciso 
acima de tudo, ouvir.        
Como não tem mais dinheiro, se pagamos uma 
terrível carga fiscal? Trabalhamos cinco meses 
por ano só para pagar impostos. E o governo 
gasta quase tudo consigo mesmo. Inchado, 
ineficiente, lento. Atrapalha quem quer investir, 
crescer, empregar. É que o estado foi aparelhado 
pelos que queriam se manter no poder. Agradar 
com o dinheiro dos impostos. Fazer caridade 
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     Na última semana, o Prefeito da cidade de 
Mariana, Duarte Júnior (PPS) utilizou suas 
redes sociais para anunciar os dias da Exposição 
Agropecuária da cidade, que acontece em 
agosto desse ano, com datas já confirmadas. O 
evento é realizado anualmente, porém 
paralisado por alguns anos e com retorno na 
gestão do atual prefeito. Ao solicitar o apoio dos 
internautas, muitos questionaram a real situação 
em que vivência o munícipio, principalmente a 
falta de medicamentos na farmácia municipal, 
falta de emprego além da inoperância da 
distribuição da água, quesitos afirmados pelos 
internautas.  Os mesmos não perdoaram o chefe 
do executivo e o compararam criticamente com 
a gestão austera do prefeito de Colatina, no 
Espírito Santo que cortou gastos supérfluos para 
valorizar os serviços públicos, ao contrário do 
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com o dinheiro dos que trabalham e suam. No 
total, o estado sustenta hoje cerca de 93 milhões 
de  pessoas,  entre  bolsas,  salários  e 
aposentadorias privilegiadas. O governo gastou 
mais com pessoal e outras benesses do que com 
o ensino e a capacitação profissional. Tenta 
cuidar do presente e não do futuro.
            Contudo, misture-se a militância com a 
fofoca, o mexerico, a leitura de pensamento e 
temos o modismo das fake news infiltrando-se 
por aí. 
E as consequências são terríveis. Não para os 
fatos, porque eles são inalteráveis, mas para a 
credibilidade, que é o maior patrimônio dos 
meios de informação.
 Porque quando os fatos se mostrarem, quem se 
sentir enganado, vai ficar muito zangado e vai 
deixar de acreditar.
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    Os desastres são devastadores e impactam a 
todos, afetando moradias, ruindo memórias e 
ceifando vidas e, para os que resistem, carregarão 
marcas eternas. Estes reflexos não são exclusivos 
dos seres humanos, mas também em seres que nem 
sempre recebem atenção e atendimento digno 
como os animais.
  Os animais também sofrem por consequências 
destes fenômenos:  a falta de atendimento 
veterinário especifico, problemas de abrigamento, 
entre tantos outros que os tornam duplamente 
afetados; em alguns casos são deixados à própria 
sorte (por abandono ou pela morte de seus tutores) 
ou separados (em casos de abrigamento).
  No Brasil atualmente não existe uma definição 
legal na implantação de medidas preventivas, 
resposta ou recuperação que atenda as demandas 
animais, inclusive na implantação de ações nos 
planos de contingências municipais.  Infelizmente, 
ainda nos deparamos com poucos profissionais 
capacitados nos órgãos governamentais para atuar 
com animais em situação de desastres, diferente de 
países como Nova Zelândia e Costa Rica que já os 
incluíram nos planos de prevenção e redução de 

risco.
  É necessário a construção de planos eficazes para 
minimizar os impactos nestas vidas, de forma a 
integrar os governos com a sociedade, incluindo 
os produtores rurais, tutores e toda sociedade afim 
de proteger seus animais em casos como já vistos 
anteriormente. A inclusão de animais nas políticas 
públicas afeta diretamente toda sociedade, com 
efeitos econômicos, psicológicos e tantos outros, 
desde o pré, durante e pós desastres.
  Este mês houve a inclusão na pauta do Senado o 
tema de maus tratos a animais em casos de 
desastres ambientais, através do projeto de Lei 
2.950/2019, que altera a Lei 9.605/1998 que 
dispõe sobre crimes ambientais, e a Política 
Nacional de Segurança de Barragens (Lei 
12.334/2010). A proposta está tramitando na 
Comissão de Meio Ambiente e prevê que os 
danos de empreendimentos ou de atividades que 
possam causar significativa degradação ambiental 
adotem medidas preventivas, treinamento de 
funcionários para busca, salvamento e cuidados 
imediatos a esses animais, plano de ação de 
emergência entre outras ações. Também é previsto 

o fornecimento de máquinas, veículos e 
equipamentos destinados à busca e salvamento; 
disponibi l ização  de  água,  a l imentos , 
medicamentos e atendimento veterinário e 
construção ou locação de abrigos para 
acomodação e tratamento de animais silvestres e 
domésticos. Espera-se que sejam oferecidos 
adendos para a imputação de responsabilidade aos 
órgãos governamentais na inclusão nos seus 
planos nacionais, estaduais e municipais, ações 
voltadas a este público.
   O abrigamento das vítimas humanas também é 
influenciado pelo atendimento prestado aos seus 
companheiros animais, pois nem sempre é 
possível ou permitido acomodá-los juntamente 
com seus donos, seja por estarem em abrigamento 
em hotéis ou em abrigos coletivos adaptados, 
sendo um grande problema para todos os 
envolvidos, inclusive no atendimento antes da 
remoção (na evacuação). Em muitos casos, a 
população vulnerável fica dividida entre evacuar a 
residência e deixar seu animal para trás ou 
permanecer juntos, assumindo o risco. 
  Entretanto, quando os trabalhos preveem equipes 

de busca e resgate, disponibiliza estruturas para o 
acolhimento de forma segura em abrigos ou 
instalações adequadas, rotas de evacuação 
especifica, equipamentos, gestão de recursos 
voltados para o atendimento animais, obteremos 
resultados positivos em todo o processo de forma 
econômica, psicológica e social. 
  Os animais devem ser respeitados e estudados 
não apenas pelo aspecto de vítimas, mas por sua 
capacidade de antever fenômenos, como em 2011 
no Parque Nacional de Yanachaga, no Peru, onde 
algumas semanas antes de um terremoto de 
magnitude 7 na escala Richarther foi notado um 
ritmo de evacuação de diversas espécies de 
animais por câmeras de monitoramento instalado 
para observa-los. Como este caso, podemos 
encontrar diversos outros que tornaram temas de 
pesquisa inclusive pela NASA.

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária

relação ao ano anterior. De acordo com a 
assessoria de imprensa da pasta, o serviço de 
atendimento recebeu 37.454 notificações, sendo 
que a maioria das agressões foi cometida nas 
residências das vítimas (85,6%), por filhos 
(52,9%) e netos (7,8%).
  Divulgado no mês de junho, o levantamento 
mostra que a suscetibilidade das mulheres idosas 
é maior. Elas foram vítimas em 62,6% dos casos 
e os homens, em 32,2%. Em 5,1% dos registros, 
o gênero da vítima não foi informado.
  Quanto à faixa etária, os dois perfis que 
predominam são de pessoas com idade entre 76 e 
80 anos (18,3%) e entre 66 e 70 anos (16,2%). O 
relatório também destaca que quase metade das 
vítimas (41,5%) se declarou branca, 26,6% eram 
pardas, 9,9% pretas e 0,7% amarelas. As vítimas 
de origem indígena representam 0,4% do total.
  As violações mais comuns foram a negligência 
(38%); a violência psicológica (26,5%), 
configurada quando há gestos de humilhação, 
hostilização ou xingamentos; e a violência 

patrimonial, que ocorre quando o idoso tem seu 
salário retido ou seus bens destruídos (19,9%). A 
violência física figura em quarto lugar, estando 
presente em 12,6% dos relatos levados ao 
Disque 100. O ministério informa que, em 
alguns casos, mais de um tipo de violência foi 
cometido e, portanto, comunicado à central.

  Em Mariana, além do disque 100, qualquer 
situação de violência contra idosos deve ser 
encaminhada para o Centro de Referência 
Especializado da Assistência Social - CREAS - 
(31) 3557-2913 ou para o Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa – CMI, E-mail: 
conselhomunicipaldoidoso@gmail.com - tel: 
(31) 3558-2585 / ramal: 115.

negligência, abuso sexual e a violência 
psicológica. 
  A negligência refere-se a recusa ou omissão de 
cuidados, por parte de seu responsável, familiar 
ou instituição. Ela é uma das formas mais 
comuns em nosso país e frequentemente está 
associada a outros tipos de violência.
Conforme a Lei n°. 10.741, a violência contra 
pessoa idosa é crime, portanto, não deve ser 
encarada como algo normal. 
  São necessárias campanhas que levem 
conhecimento às pessoas com mais de 60 anos, 
para que eles conheçam seus direitos e tenham 
voz ativa para se defender. 
O Disque 100, canal da Ouvidoria Nacional de 
Direitos Humanos, é um meio que pode ser 
utilizado para denúncias.
  Levantamento feito pelo Ministério da Mulher, 
da Família e dos Direitos Humanos revelou que, 
no ano passado, o Disque 100 registrou um 
aumento de 13% (treze por cento) no número de 
denúncias sobre violência contra idosos, em 

    Segundo documento elaborado pela 
Organização Mundial da Saúde - OMS, um em 
cada 06 (seis) idosos é vítima de algum tipo de 
violência. Este dado faz parte de um relatório 
publicado na revista Lancet Global Health, que 
alerta que quase 16% (dezesseis por cento) das 
pessoas com mais de 60 (sessenta) anos sofreram 
algum tipo de abuso. 
  Tais números mostram que este tipo de violência 
vem aumentando, podendo gerar assim custos não 
só para saúde do idoso como também um grande 
problema social já que nossa população está 
envelhecendo.
  A violência contra a pessoa idosa pode ser 
definida, segundo a OMS, como qualquer ato, ou 
ainda a ausência de uma ação, que cause danos ou 
incômodo à pessoa idosa. Para ser considerada 
como violência contra o idoso o ato pode ser único 
ou repetitivo e deve acontecer em uma relação em 
que haja expectativa de confiança.
  São considerados tipos de violência contra a 
pessoa idosa:  agressão física, abuso financeiro, 

Por Juliano Barbosa

VÍTIMAS INVISÍVEIS

VIOLÊNCIA CONTRA PESSOA IDOSA

por Júnio Liberato

Muitos dizem por aí, e com certeza você já ouviu dizer, que alguns infinitos são maiores do que outros. Eu discordo. Creio que o infinito é apenas algo desconhecido por nós, seres 
limitados, e seu tamanho é único, aliás, é imensurável, incalculável e incompreensível, segue para sempre, atravessa todos os limites, existências, e todas as dificuldades, não existem 
fronteiras para o infinito. Meio confuso não é? Eu arrisco dizer que é, já que acredito que ele não existe para nós seres humanos, simplesmente por sermos totalmente finitos em nossas 
próprias ações, tal como na nossa breve existência. Apesar de capazes, somos frágeis, apesar de extremamente dotados de inteligência, caímos sempre na barbárie do erro, muitas vezes 
reincidente. Finitos e fadados em cada ação ou reação as quais somos expostos cotidianamente, é o que somos. Este é um fato inegável, incontestável, porém, eu creio em você, e em mim 
também, não é por tais verdades citadas acima que vamos cruzar os braços e esperar a vida passar não é? Não, de forma alguma! Estamos aqui não estamos? Então, vamos nadar contra a 
corrente, caminhar contrariamente à realidade dos fatos e buscar o melhor de nós mesmo, atualizando nossa versão atual para melhor que a anterior, fazer de si mesmo um super herói da 
sua própria história, dentro de suas limitações fazer de cada instante infinito em sua própria finitude, buscar eternizar, por meio da memória as melhores sensações ao máximo de emoção 
possível.
Arrisque sua opinião, como alguém que arrisca a própria vida ao atravessar um tiroteio de olhos vendados, mas, que pensa fixamente em chegar ao outro lado, e não desiste, mesmo 
havendo munições pondo sua vida em risco a todo instante. Não se cale, por que você nunca descobrirá como será, se sua voz não for ouvida, ou sua tentativa registrada.por Júnio Liberato

REDES SOCIAIS
Palco de calorosas discussões, elogios e duras críticas além é claro de hipocrisia.
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Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

Eurocar Veículos
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

QUAIS TESOUROS EXISTEM NAS GAVETAS DE MARIANA?
Co-criado por marianenses, a terceira edição do Cambia Festival acontece na cidade entre os dias 23 e 25 de agosto.

encontro: “Tesouros de Mariana”. Para 
participar, basta preencher o formulário 
através do link:
 http://bit.ly/cambiamarianaaté o dia 18 de 
agosto.

O evento
   A primeira edição do Cambia Festival 
aconteceu em julho de 2018 na UMAPAZ 
(Universidade Aberta do Meio Ambiente e 
Cultura da Paz, Parque Ibirapuera) e foi 

concebida a partir de um sonho coletivo 
d u r a n t e  o  c u r s o  d e  D e s i g n  e m 
Sustentabilidade do Gaia Education. A 
segunda foi co-organizada com o Instituto 
Favela da Paz e aconteceu em junho de 2019 
em uma região periférica da capital paulista. 
   Desde então, várias cidades do Brasil e de 
outras partes do mundo já demonstraram 
interesse em sediar o Cambia Festival.  O 
seu  potencial  de  transformação e 
escalabilidade atraiu o interesse do Otto 
Scharmer (professor do MIT, autor da Teoria 
U e co-fundador do Presencing Institute), 
quem buscou conhecer ao vivo o time 
idealizador do Cambia Festival em São 
Paulo. 
   Um dos grandes diferenciais do Festival é 
o conceito da Simplicidade Voluntária e 
Desperdício Zero, levando à reflexão sobre 
como as nossas escolhas e ações impactam 
na saúde do planeta. 
“O festival será simples em termos 
materiais, mas toda a mágica deverá 
acontecer no imaterial. A meta é abandonar 
a cultura do consumo e do descartável. 
Grande parte dos eventos e atividades que 
participamos hoje em dia nos convidam a 
fazer pouco mais do que consumir. No 
Cambia Festival convidamos todos a 
experimentarem um ambiente isento de 
transações comerciais e um mundo em que 
co-criamos juntos uma nova realidade”, 
explica Monica Noda, co-criadora do 
Cambia Festival.  

São Pedro, por exemplo, foi o espaço 
escolhido para sediar a abertura do festival 
na noite de sexta-feira, dia 23 de agosto. Em 
volta de uma fogueira,o público participará 
de uma contação de causos e histórias locais, 
como a lenda que os marianenses 
costumavam guardar suas riquezas e 
comidas nas gavetas de suas mesas, e são até 
hoje conhecidos como “gaveteiros”. 
A comunidade está convidada a realizar 
qualquer atividade relacionada ao tema do 

    Você já ouviu falar em “desconferência”? 
Essa é a maior inspiração do Cambia Festival, 
uma experiência co-criada pelos próprios 
participantes. Como o próprio nome sugere, 
cambiar significa mudar, transformar(-se) e 
também se refere à prática de dar e receber. O 
Cambia Festival é 100% baseado na 
Economia da Dádiva, isto é, depende 
exclusivamente do desejo dos participantes 
de compartilharem seus conhecimentos, 
talentos e recursos de forma voluntária e de 
aprenderem uns com os outros de forma 
divertida, participativa e gratuita. Um espaço 
onde o dinheiro possui pouco valor e o que 
realmente importa são as novas formas de 
viver, aprender e ser.
     É com o objetivo de contribuir para a 
reinvenção da cidade e estimular a transição 
para uma sociedade sustentável que no final 
de semana de 23 a 25 de agosto, a cidade de 
Mariana será tomada por dezenas de 
atividades gratuitas, como dança, yoga, 
contação de histórias, poesia, trilhas 
ecológicas, sustentabilidade, música, oficinas, 
conexão e sede de mudança. Apesar de 
mundialmente reconhecida pelo desastre da 
barragem de Fundão, a região se mantém rica 
em tradições, cultura, arquitetura e, hoje, 
busca se reinventar.
    Nesse evento inovador e de transformação 
social, as atividades acontecerão ao longo de 
um circuito de locais públicos escolhidos 
pelos moradores da cidade e disponibilizados 
pela Prefeitura de Mariana. A área da igreja de 

Foto: Gavetas de Ouro de Mariana
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E VOCÊ? CONHECE A ONG IDDA?
Com uma série de ações e campanhas desenvolvidas na região, a organização atua com projetos de proteção animal

(casa de voluntários que abrigam os animais 
resgatados) e realizamos eventos de adoção para 
destinação adequada dos bichinhos, que 
seguem, vacinados, vermifugados e castrados, 
fazendo, assim, um rodízio de resgatados. 
Nesses seis anos de atuação, mais de 3 mil 
animais já passaram por nossas mãos e foram 
tratados por veterinários, alimentados com ração 
de boa qualidade, e tratados com muito amor e 
carinho. Conseguimos, com muito esforço, 
realizar mais de 2 mil castrações (por meio de 
mutirões e parcerias com clínicas) e mais de 
800 adoções. 

Quero ajudar

   Além de se candidatar a voluntário, as pessoas 

podem ajudar de diversas maneiras. Você pode 
apoiar a causa por meio de uma parceria com a 
sua empresa, nos ajudando a salvar ainda mais 
vidas. Em contrapartida, disponibilizamos 
publicidade e participação em nossos eventos 
para propaganda. Além disso, sempre 
realizamos campanhas em nossas redes sociais 
(Facebook e Instagram) para a arrecadação de 
verba, que é revertida para diversos fins dentro 
do projeto. Enfim, existem várias formas para 
poder contribuir com essa causa tão importante 
e especial. Entre em contato conosco por meio 
da nossa página oficial no Facebook (ONG 
IDDA – Ouro Preto/ Mariana), pelo nosso perfil 
no Instagram (@ong.idda) ou por nosso e-mail:
(iddaouropretomariana@hotmail.com) e faça 
parte dessa corrente de solidariedade! 

pela união de protetores independentes que, 
juntos, somaram forças pelos animais de 
Mariana, Ouro Preto e região, se tornando as 
“vozes de quem não falam”.
   Direcionado única e exclusivamente aos 
animais vítimas de abandono e maus-tratos, o 
trabalho que desenvolvemos vai além de 
orientação, conscientização e encaminhamentos 
responsáveis. Também lutamos, diariamente, 
pela guarda responsável, bem estar animal, 
controle populacional, políticas públicas, 
sensibilização  da  população  e  pela 
responsabilização do poder público aos direitos 
desses animais que sofrem com o descaso e a 
omissão.
   É importante lembrar que não temos abrigo 
próprio, trabalhamos com “lares temporários” 

    O relacionamento entre humanos e animais é 
caso de estudo infinito.  Quanto mais 
investigamos e usufruímos desta interação, mais 
ficamos fascinados com o poder benéfico que os 
bichos exercem sobre nós – e vice-versa. Com a 
evolução de pensamento das pessoas em relação 
aos direitos dos animais, novas formas de 
proteção e busca por esses direitos surgem a todo 
o instante no Brasil e no mundo. As Organizações 
Não Governamentais são exemplos claros dessa 
constatação, pois auxiliam na busca de soluções 
para problemas sociais e de saúde pública. 
   Nesse sentido, no ano de 2013, nasceu um 
projeto que prometeria mudar o rumo da causa 
animal na região dos Inconfidentes: o Instituto de 
Defesa dos Direitos dos Animais (IDDA). O 
IDDA é uma ONG (sem fins lucrativos), criada 

Fotos:IDDA – Mariana/Ouro Preto
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Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

NOTA DE ESCLARECIMENTO
O sindicato que realmente luta pelos ideais dos trabalhadores.

Organização Internacional do Trabalho.
   Aler tamos  aos  famil iares  dos 
trabalhadores falecidos para que não se 
precipitem e evitem embarcar em 
aventuras jurídicas, de resultado duvidoso.
   Os sindicatos e seus advogados irão 
realizar novas Assembleias com os 
familiares e trabalhadores para informar 
sobre o andamento dos processos em curso 
e definir as próximas ações, inclusive no 
âmbito internacional, com o objetivo de 
garantir uma punição exemplar dos 
culpados e a reparação justa e integral das 
vítimas.

    Os sindicatos METABASE Brumadinho e 
SITICOP esclarecem aos familiares dos 
t rabalhadores  da  VALE (diretos  e 
terceirizados) falecidos em razão do acidente 
criminoso ocorrido em Brumadinho, que 
não autorizam o uso de seu nome por 
advogados que colhem procurações para 
ações contra a empresa TÜV SÜD.
   As ações internacionais patrocinadas pelo 
METABASE e SITICOP estão a cargo do 
Escritório de Advocacia Garcez, de Brasília-
DF, que vem atuando em várias frentes, 
inclusive junto à Comissão Interamericana 
de Direitos Humanos (ONU) e à OIT - 

Reunião da Comissão de Juristas internacionais com os familiares das vítimas de Brumadinho. Países 
representantes dos Estados Unidos, Itália, Canadá, México, Argentina e África do Sul.

EM MARIANA INICIADAS PRÉ-CONFERÊNCIAS PARA PROMOVER
POLÍTICAS PÚBLICAS DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

implementar programas e projetos que não 
resultarão em um desenvolvimento social, 
cultural, educacional e humano”, afirma.
   Em 2013 foi aprovado, por meio da 
conferência, a criação do Centro Pop. Ela foi 
objeto também no ano de 2015 e 2017 e hoje é 
realidade no município. O abrigo feminino 
também é uma das demandas apresentadas pela 
população durante os encontros e hoje é um 
programa implementado na cidade, que garante 
abrigo e amparo às mulheres em situação de 
risco e vulnerabilidade social.
Confira o cronograma e participe das ações:
01/08 - 9h - Vila Santa Efigênia e Vila Padre 
Martins - Capela;

02/09 – 8h e 13h - Programa Inclusão Produtiva 
- Quadra do CRIA;
05/08 - 9h - Padre Viegas - Salão Paroquial;
06/08 - 9h - Furquim - Estação;
07/08 – 18h30h - Cabanas - Escola Dom Oscar;
08/08 - 9h - Passagem de Mariana - Posto de 
Saúde;
09/08 – 9h e 14h - Programa Formação 
Profissional - Quadra do CRIA;
12/08 - 9h - Monsenhor Horta - Casarão;
12/08 - 14h - Rosário - UBS do bairro;
14/08 - 14h - Barro Preto - Centro Comunitário
20/08 - 9h - Centro POP;
22/08 - 8h - Trabalhadores do SUAS - Centro de 
Convenções

com a comunidade.
   Um momento democrático de participação, 
tanto dos usuários da assistência, trabalhadores 
do Suas, gestores e população em geral, para 
debates e construção de políticas públicas 
voltadas para assistência social em duas 
diversas áreas. A ideia é colher pontos que 
sejam formuladas as propostas que serão 
apresentadas na 10ª Conferência. Para o 
secretário de Desenvolvimento Social, Juliano 
Barbosa, esse é um importante momento para a 
democracia. “Nossa vontade é a construção 
popular de políticas públicas com eles e para 
eles. Sem o olhar de quem será beneficiado com 
ações públicas,  corremos o risco de 

   No final desse mês de julho e durante todo o 
mês de agosto, a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, realizará mais de 15 pré-conferências 
objetivando a realização da 10º Conferência da 
Assistência Social, o Suas, que acontecerá no dia 
6 de setembro, a partir das 8h, na Arena Mariana.
   Com o tema "Assistência Social, Direito do 
P o v o  c o m  F i n a n c i a m e n t o  P ú b l i c o  e 
Participação Social", as reuniões serão 
realizadas com trabalhadores do Suas, 
participantes de programas de inclusão social da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, como Formação Profissional e 
Inclusão Produtiva, além de bairros e distritos, 
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VEREADOR TENENTE FREITAS CONCEDE ENTREVISTA AO NOTÍCIA
COM PAULADA

O apresentador Ângelo Serafim recebeu o vereador Tenente Freitas (PHS), no canal no YouTube do Jornal Panfletu's, em seu quadro Notícia com Paulada.
Nessa entrevista, o Tenente Freitas, carinhosamente conhecido por Banzé, comentou sobre diversos assuntos da cidade de Mariana.

chuteira. E agora, foi inaugurado um gramado 
sintético, onde não pode jogar com chuteira. Para o 
Tenente Freitas, isso causa uma falta de 
credibilidade no governo, pois foi prometido algo 
com o valor altíssimo e que não foi entregue da 
maneira que deveria. 
   Ele ressaltou: “Na comissão de obras da Câmara 
vamos verificar o que houve no contrato, pois o 
que foi prometido não foi cumprido”.
   Outro ponto importante na entrevista comentado 
pelo vereador foi o problema em relação à água, no 
distrito de Cachoeira do Brumado. Ele disse que 
essa questão é um problema do município inteiro e 
não só do distrito. Já em relação à Cachoeira do 
Brumado, ele criou um projeto de fechar a nascente 
e encanar a água, além de fazer um filtro para que 
não falte água e que ela seja límpida.
   Porém, segundo o mesmo, há um problema: “A 
água da Barreira da Santa Cruz, a principal, vem de 
cima do Mato Nossa Senhora e lá temos dois 
problemas: na época de seca, essa água míngua, 
fica muito baixa. Há quatro águas nesse local e uma 
delas vem do retiro, porém essa água não pode ser 
utilizada devido ao esgoto existente. A segunda, há 
muitos problemas de sujeira devido aos fogos que 
colocam no mato. Por isso, a terceira água foi a 
utilizada, mas é exatamente a que míngua e precisa 
de conectá-la a uma quarta água para dar certo. 

Fizemos 1500 metros de encanamento, filtro, mas 
para ser realmente resolvido, precisa-se buscar 
outras alternativas de água para distribuir no 
distrito. Ou fazer o que está sendo programado pelo 
Amarildo, que é fazer a estação de tratamento e 
distribuir água para o distrito inteiro, mas estamos 
ainda aguardando, pois precisa-se do dinheiro da 
Funasa, Fundação Nacional de Saúde, para poder 
resolver isso”.
    O vereador também elogiou o projeto Dia do 
Lugar, mas comentou sobre o fato de os vencedores 
do melhor prato, em Cláudio Manoel, ainda não 
terem recebido o dinheiro da premiação, pois já irá 
completar três meses que o evento aconteceu no 
distrito.
Para finalizar, Freitas, que pretende se candidatar 
ao cargo do executivo municipal, comentou quais 
seriam as primeiras mudanças que ele faria em 
Mariana caso ganhasse as eleições: “Eu já tenho 15 
anos de experiência como político no município e, 
como vereador, sempre fui muito bem votado nos 
distritos. Então, eu conheço muito a nossa 
comunidade e precisamos de uma prefeitura mais 
humanizada, mais próxima a ela. Além disso, para 
mim, a gestão precisa de prevenção na saúde, na 
educação e em todos as áreas, uma prevenção em 
todos os sentidos." 
Ele finalizou dizendo: “Temos muitas ideias boas, 
mas elas serão melhores quando ouvirmos as 
pessoas de Mariana, quando valorizarmos a nossa 
população e é o que eu pretendo fazer. Quero uma 
gestão democrática, permitindo que as pessoas 
que tiverem boas ideias tenham a possibilidade de 
serem ouvidas, de darem suas opiniões. Também 
queremos que as pessoas tenham renda, educação 
e saúde para poderem permanecer em suas casas, 
nos distritos, que é o que muitos desejam. E eu 
estou comprometido com isso”.

Para entrar em contato com o vereador Tenente 
Freitas, seu e-mail é: amrfjv@bol.com.br. Você 
também pode contatá-lo através do telefone: (31) 
98638-5968.

contribuiu para que ele fortalecesse mais ainda o 
seu caráter e, exatamente por isso, não irá permitir 
que haja desvios de dinheiro na cidade.
   Ele também comentou a respeito do padrão 
elétrico dos apartamentos construídos no local 
onde houve a invasão, pois o condomínio foi 
entregue sem haver a devida energia. Ele disse: “Os 
erros cometidos foram enormes. O prédio foi 
construído em um local que não pertencia ao 
município e colocaram padrões antigos. O prefeito 
construiu, mas também colocou asfalto. É uma 
situação muito complicada, pois a Cemig não 
coloca energia elétrica enquanto não haver a 
legalização do local. Além disse, há a reclamação 
das pessoas que foram retiradas do local, na época 
da invasão, e que seriam colocadas nos 
apartamentos, mas que ainda não foram. Está uma 
grande confusão. Percebemos que falta muito tato 
para o município conduzir essa situação”.
   Freitas também ressaltou a dificuldade do 
cidadão comum de comprar um lote, e que isso 
contribui para que haja as invasões. Por isso, 
Mariana precisa ter uma política séria na questão 
da habitação.
    Sobre a construção da Arena Badaró, no bairro 
Cabanas, o vereador comentou o fato do gramado 
ter sido prometido com o mesmo estilo do campo 
do Atlético Paranaense, no qual se joga com 

    O vereador começou falando sobre o que tem 
achado da atual administração da Primaz de Minas. 
Segundo ele, a administração continua com muita 
dificuldade, não apenas na área financeira, mas 
também em sua gestão. Para o mesmo, a Prefeitura 
de Mariana está com muita dificuldade de efetuar a 
recomposição salarial para os funcionários do 
município. A prefeitura deve 4%, pois alega não 
possuir dinheiro. 
   Ele comentou que, após a prefeitura dizer que está 
passando por essa dificuldade financeira, anuncia 
que também começará a realizar novamente grandes 
shows, através da Expo Mariana 2019, e com o 
discurso de que esses eventos arrecadarão dinheiro 
para a cidade. Porém, segundo Freitas, isso não é 
verdade. O mesmo disse que: “Se conseguirmos 
colocar lá dentro as barracas de pessoas de 
Mariana, para que eles possam conseguir vender, 
ainda daria alguma coisa para a nossa comunidade. 
Porém, na maioria das vezes não é assim que 
acontece, já que a maioria das pessoas que vem até 
aos shows está de carro e volta para as suas cidades. 
Ninguém fica em hotel e gasta em Mariana, ou seja, 
quem realmente fica com o dinheiro é a empresa que 
realizou os shows e os cantores. O dinheiro vai 
embora daqui, então shows como esses não 
aquecem a economia marianense”.
   Freitas ressaltou que precisa haver diversão para a 
população sim, mas outras responsabilidades 
precisam vir à frente. Para isso, ele usou como 
exemplo o fato de estar faltando remédios na 
policlínica da cidade e que as pessoas estão 
esperando horas para serem atendidas no local, ou 
seja, segundo o vereador, há outras questões mais 
importantes nas quais têm de investir o dinheiro 
público, e uma delas é a saúde marianense.
   O vereador também comentou sobre sua história de 
vida. Ele veio de uma família muito pobre, com 12 
irmãos e que sempre fez questão de passar para ele 
seus valores. O mesmo disse que já trabalhou em 
diversas áreas: servente de pedreiro, açougueiro, 
lecionou por 2 anos e fez parte do exército por quase 
10 anos. De acordo com o Tenente Freitas, tudo isso 
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

(31)3558-6666

Endereço: Tv. Euríco Benjamin Miranda, 74, Mariana - MG
Telefone: (31) 98391-4573

COMEÇAM AS OBRAS DAS CASAS DE BENTO RODRIGUES E DE
PARACATU DE BAIXO

Construção dos reassentamentos em Mariana deve gerar 4.000 empregos no pico das obras
com aqueles que usufruirão direta e indiretamente 
deste projeto”.
  Um consórcio de empresas de Mariana segue 
executando serviços de infraestrutura em Bento 
Rodrigues, iniciados em janeiro de 2019, como 
terraplenagem, contenções de lotes, drenagem e 
pavimentação de ruas, instalação de redes de água e 
de esgoto. Em Paracatu de Baixo, a supressão vegetal 
do reassentamento teve início em junho de 2019.
Mão de obra
   As principais vagas oferecidas em ambos os 
empreendimentos serão de azulejistas, carpinteiros de 
formas, motoristas de caminhões, pedreiros, pintores, 
operadores de máquinas, serralheiros, serventes de 
obras, dentre outras.
   Os postos de trabalhos exigirão ensino fundamental 
incompleto a completo, experiência de seis meses 
comprovada em carteira, além de carteira de 
motorista de acordo com a função exigida. A 
qualificação necessária poderá ser especificada, 
podendo variar de acordo com a contratante. A oferta 
das vagas e o processo de seleção serão feitos pelo 
Sine de Mariana (avenida Getúlio Vargas, s/n°, 
Centro;
(31) 3558-2001, www.pmmariana.com.br/ vagas-
sine 
Histórico de Bento Rodrigues
   O projeto conceitual urbanístico do reassentamento 
coletivo foi aprovado pela comunidade de Bento 
Rodrigues em fevereiro de 2018, com 99,44% de 
votos favoráveis. O canteiro de obras começou a ser 
instalado em Lavoura, o terreno escolhido pela 
comunidade, em maio de 2018, e foi concluído em 
dezembro de 2018. As obras de supressão vegetal 
começaram em agosto de 2018 e terminaram em 
novembro de 2018. As obras de infraestrutura 
(drenagem pluvial, rede de alimentação elétrica) 
tiveram início em janeiro de 2019.
  Já as obras de fundação das casas, da escola 
municipal e do posto de saúde de Bento Rodrigues 
começaram em julho de 2019. Nesse mês, também 
foram iniciadas as obras de adequação do aterro 
sanitário de Mariana, que permitirão que os resíduos 
sólidos sejam depositados em locais devidamente 
impermeabilizados, impedindo o contato dos 

resíduos com o terreno rural.
  Paralelamente, 18 arquitetos continuam atendendo 
às famílias para a realização dos desenhos das casas. 
Até 19 de julho de 2019, 122 projetos conceituais e 96 
projetos básicos de casas foram concluídos; além 
disso, 76 projetos de casas, da escola e do posto de 
saúde foram protocolados na Secretaria Municipal e 
Obras. A Prefeitura de Mariana concedeu, até 25 de 
julho de 2019,
17 alvarás de casas e o alvará da escola do 
reassentamento coletivo de Bento Rodrigues.
Histórico de Paracatu de Baixo
   O projeto conceitual urbanístico do reassentamento 
de Paracatu de Baixo foi aprovado pela comunidade 
em assembleia em setembro de 2018, com 97% de 
votos favoráveis. Em dezembro de 2018, começaram 
as obras de instalação do canteiro de obras, com 
escritórios, sanitários, estacionamento, ambulatório e 
refeitório, que foram concluídas em maio de 2019.
  Enquanto a Fundação  Renova  aguardava  os  
licenciamentos,  as  famílias  começaram,  em  abril  
de 2019, a desenvolver o projeto das residências. 
Cada núcleo é atendido por um arquiteto e um 
analista social. Até julho de 2019, 71 projetos 
conceituais de casas  estavam  em desenvolvimento  
com  as famílias junto aos arquitetos da Renova, que 
buscam levantar detalhes construtivos e a dinâmica 
dos moradores, como área externa, relação entre a 
casa e os quintais e disposição dos cômodos.
  Após a supressão vegetal (iniciada em junho de 
2019), serão realizadas as aberturas de ruas, que 
tornam possíveis as visitas ao terreno para o 
reconhecimento do lote e a percepção da relação de 
vizinhança, insolação, posição das casas, entre outros. 
Enquanto isso, os arquitetos simulam os terrenos em 
ambiente virtual. Cada família fará ainda a revisão 
detalhada do desenho, bem como definirá os 
acabamentos, pisos, pinturas que serão aplicados.
  O formato de como os bens coletivos serão 
elaborados segue em fase de discussão junto aos 
atingidos. Dessa maneira, a localização e as 
características dos equipamentos, como escola, 
igrejas, praças, posto de saúde, posto policial, entre 
outros, devem seguir a legislação e estar de acordo 
com os hábitos coletivos.

  As contratações de cada construtora seguiram uma 
rigorosa análise da capacidade técnica, de saúde 
financeira e integridade, aprovada pela governança da 
Fundação Renova. A Fundação Renova será a 
responsável pela supervisão e pelo gerenciamento de 
todo o processo.
  “As obras de reconstrução da cidade de Bento 
Rodrigues representam grandes desafios que vão 
além dos seus aspectos técnicos e logísticos. Estamos 
empolgados em poder contribuir não somente para a 
reconstrução das casas, mas também da vida das 
pessoas. Entendo que esse marco significa o 
recomeço para muitos moradores da cidade e, para 
nós da HTB, uma oportunidade de utilizar nossa 
expertise em projetos que fazem a diferença”, diz 
Detlef Dralle, CEO do Grupo HTB.
  Segundo Marcelo Marcante, presidente da Unidade 
de Construção da Andrade
Gutierrez, a participação da empresa no projeto de 
Paracatu de Baixo agrega valor para todos. “Para 
nós, da Andrade Gutierrez Engenharia, é uma 
grande oportunidade poder colaborar com a 
Fundação Renova. Acreditamos que com foco em 
Engenharia, Gestão pela Excelência e Segurança 
teremos um diferencial para alcançarmos todos os 
objetivos do projeto, agregando qualidade nos 
serviços e colaborando fortemente com o cliente e 

     A construção das casas de Bento Rodrigues e de 
Paracatu de Baixo começa nesta segunda-feira (29). As 
primeiras paredes no terreno de Lavoura serão 
levantadas após a assinatura do contrato com a HTB, 
empresa que será responsável pela construção de 
residências e bens públicos no reassentamento coletivo 
de Bento. Também nesta segunda será assinado o 
contrato com a Andrade Gutierrez, a responsável pelas 
obras em Paracatu. A reconstrução dos dois distritos vai 
gerar um total de 4.000 empregos no pico das obras.
  Desenvolver estudos e aprovar projetos, planejar 
conceitos urbanísticos, adequar-se aos desafios dos 
terrenos, desenhar cada casa de acordo com o desejo de 
cada família, instalar bens coletivos e aprovar cada 
projeto na prefeitura são etapas do processo de 
reassentamento. Por parte do poder público, também 
houve um grande esforço em desenvolver e aprovar 
novas legislações relacionadas à construção dos novos 
núcleos urbanos.
  Os reassentamentos seguem as diretrizes de reparação, 
construídas conjuntamente com as comissões de 
atingidos e sua assessoria técnica, com a validação e 
monitoramento do Ministério Público Estadual. Essas 
orientações têm como objetivos principais a garantia de 
restituição do direito à moradia adequada, a retomada 
das atividades produtivas, a aproximação dos modos de 
vida e o acesso aos bens coletivos da comunidade.
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ARMAZÉM A GRANEL: INOVAÇÃO NO MERCADO
ALIMENTÍCIO DE MARIANA

Endereço: Rua Direita, número 87 - Centro - Mariana - MG

Telefone: (31) 98781-5398

encontramos no interior. A loja foi toda montada 
com a intenção de trazer de volta essa época 
antiga, onde as pessoas compravam no 
fracionado.
   Nós temos produtos que, até então, existe em 
Mariana, mas não em algum lugar específico. 
Ás vezes o cliente até o encontrava, mas em 
locais separados e, na Delícias de Minas, nós 
buscamos concentrar todos esses produtos.
   Hoje, nós temos uma parceria com o Sacolão 
ABC, que é o que vende frutas, verduras e 
legumes com preço muito acessível, e a ideia foi 
unir os dois locais, ou seja, no momento em que 
o cliente adquirir seus produtos saudáveis no 
Sacolão, ele também terá as Delícias de Minas 
no mesmo local para unir esses produtos e para 
ter uma praticidade. O cliente já levará a compra 
da semana. 
   Nós funcionamos de segunda a segunda. De 
segunda a sexta, funcionamos de 7h:45min às 
19h: 45min. Aos sábados, das 7h às 19h. E aos 
domingos, das 7h às 12h.

Jornal Panfletu's: Então, pelo que eu 
entendi, vocês buscam incentivar os 
produtores locais comprando seus produtos?
Adriana: Sim. Nós valorizamos os produtores 
locais. Nós compramos queijos de Pedras e 
doces de São Bartolomeu. Além disso, muitas 
pessoas que são de Mariana mesmo fazem 
quitandas e levam para que possamos revender 
seus produtos. Então é uma forma de aumentar a 
renda familiar dos produtores locais e também 
foi um dos propósitos da existência da Delícias 
de Minas.
   Se eu vou vender uma boa rosquinha, um bom 
pão, por que não valorizar o produtor caseiro? 
Isso aquece o mercado local também, e essa é 
uma das nossas pretensões. 

Jornal Panfletu's: Eu gostaria de saber como 
foi para você receber a notícia que venceu o 
Troféu Empresarial, promovido pelo Jornal 
Panfletu's, e que hoje é o maior evento 
empresarial da cidade.
Adriana:  Foi surpreendente. Foi uma 
felicidade sem tamanho, imensurável mesmo. 
Essa é a primeira vez que eu participo como 
eleita e como convidada e assim que saiu a 
pesquisa, as meninas da loja falaram que o 
nosso nome estava lá. Para mim foi uma alegria. 
   Eu fiquei sabendo que ganhamos através da 
Maira, uma amiga e parceira nossa, da clinica  
Emagrecenter, que me ligou para avisar e 
parabenizar por termos ganhado, tanto no voto 
popular quanto na internet. Foi uma grande 
comemoração.
O fato de termos ganhado pelo atendimento me 
deixou mais contente ainda, pois eu faço vários 
treinamentos com as meninas que trabalham 
conosco, procuro a cada dia reforçar isso, pois 

acho primordial  em uma empresa.  O 
atendimento, para mim, é um dos itens mais 
importantes. Não adianta termos uma loja linda, 
com vários produtos deliciosos e o atendimento 
ser ruim.
E não é pelo fato de serem minhas funcionárias, 
mas elas são extremamente simpáticas e 
atenciosas, o que fez jus ao título e nos deixou 
ainda mais felizes.

Jornal Panfletu's: Por fim, qual recado você 
gostaria de deixar para o público?
Adriana: Gostaria de dizer que tanto o 
Armazém a Granel quanto Delícias de Minas 
têm como missão, como premissa, serem 
referências no comércio alimentício fracionado, 
oferecendo produtos de qualidade aos nossos 
clientes. É o nosso estilo. E nós trabalhamos 
pautados nos valores da ética, da qualidade de 
vida, na eficiência e no atendimento.
   A nossa ideia é que o cliente não acumule 
produtos em casa, pois ás vezes não há a 
necessidade da compra de 200, 300 gramas de 
um determinado produto, ou seja, você não 
precisa estocar esse produto. Então, o cliente 
pode fazer a sua compra semanalmente. 
  Queremos que o cliente tenha o Armazém a 
Granel e a Delícia de Minas como a extensão do 
seu lar, da sua dispensa. Que o cliente compre 
apenas o necessário e, se precisar de mais, que 
saiba que pode contar conosco, pois teremos os 
produtos aqui para atendê-los. 
   Nós fazemos muita reciclagem com o objetivo 
de atender da melhor forma os nossos clientes, 
pois sem eles, as duas lojas não existiriam.
  Gostaria de dizer para o público do Armazém e 
Delícias de Minas que nós estamos de portas, 
braços e coração abertos para receber a todos. 
Quem ainda não nos conhece, eu convido para 
que venha nos visitar e tomar um café conosco, 
pois será muito bem recebido.
   Também estamos abertos para caso alguém 
tenha alguma sugestão, sobre algum produto 
que queira encontrar e que ainda não possuímos, 
ou sobre qualquer outra coisa. Estamos aqui 
para atendê-los da melhor forma possível. 

A loja Armazém a Granel fica localizada na Rua 
Direita, número 87, no Centro Histórico de 
Mariana. Para mais informações, basta entrar 
em contato através do telefone: (31) 98781-
5398. E também através da rede social: 
@armazemagranel.mariana.
A loja Delícias de Minas fica localizada na Praça 
Avelino de Souza, número 47, no Barro Preto, 
dentro do Sacolão ABC. Para mais informações, 
basta entrar em contato através do telefone: (31) 
97572-7510. E também através das redes 
sociais: @deliciademinas.mariana.

Por: Gabriela Pinheiro

Além disso, também temos mais de 300 itens de 
prateleira, ou seja, se for olhar como um todo, 
oferecemos mais de 900 itens para atender aos 
nossos clientes. Também trabalhamos com 
queijo canastra inteiro ou fracionado, com a 
linha de salgados funcionais, que são salgados 
low-carb, com massa de batata doce, de inhame, 
sem conservante e para quem tem restrição a 
glúten e a lactose. 
   Também trabalhamos com suplementos, um 
deles é o Whey Protein, com a possibilidade do 
cliente adquiri-lo fracionado, auxiliando no 
custo-benefício, caso o cliente não queira mais 
fazer academia e utilizar o produto, pois a 
compra sairá menos cara e o produto será 
adquirido na quantidade certa, sem ficar 
inutilizado na prateleira caso haja a desistência 
da atividade física.
   Ou seja, independentemente da dieta 
alimentar do cliente, nós temos vários itens que 
pode atendê-lo, conforme a orientação da sua 
nutricionista. Hoje, o Armazém a Granel 
também conta com parcerias com vários 
nutricionistas da região. Tudo que eles 
prescrevem para seus clientes e têm a 
dificuldade de encontrar, nós adquirimos para 
também atender a essa demanda. 
Nós funcionamos de segunda a sábado. De 
segunda a sexta, das 9h às 19h. Aos sábados, 
funcionamos das 9h às 14h.

Jornal Panfletu's: Eu gostaria que você 
também falasse um pouco sobre a sua outra 
loja, Delícias de Minas. Como foi o início e o 
objetivo inicial do local?
Adriana: Delícias de Minas existe há um ano, 
foi inaugurada no dia 09 de julho de 2018 e é a 
nossa menina dos olhos. A ideia é valorizar o 
produtor local e também de atender a uma 
demanda de produtos fracionados, pois na 
Delícia de Minas também temos produtos a 
granel, porém em uma porção menor que as que 
oferecemos no Armazém. Temos em torno de 
300 itens a granel e mais os itens de prateleiras.
   Além disso, o intuito da Delícias de Minas é 
que você se sinta em casa, pois a loja traz um 
conforto, um aconchego para você adquirir os 
produtos da roça. Então, hoje temos o fubá de 
moinho d'água, rapadura, um bom melado de 
cana, vários tipos de queijo, pão de queijo, 
goiabada, doces a granel, as massas “mamma di 
lucca”, que é uma massa diferenciada, 
produzida na região e de forma artesanal, uma 
parte destinada aos congelados, frios, feijão 
preto, vermelho e branco, que as pessoas gostam 
muito. E tudo a granel. Além de também 
oferecermos um bom torresmo e gordura de 
porco.
   O intuito é resgatar a época de nossos avôs, 
com aquele gostinho de casa da roça. De 
resgatar aquelas vendas antigas que sempre 

   O Armazém a Granel abriu há dois meses em      
Mariana com o objetivo de trazer uma novidade 
na área alimentícia da cidade. Localizado no 
coração marianense, em um casarão da Rua 
Direita, o local possui variados produtos focados 
na alimentação saudável. 
   O Jornal Panfletu's conversou com Adriana 
Soares, proprietária do Armazém a Granel e da 
loja Delícias de Minas, outro referencial 
alimentício marianense, que está focado em 
resgatar as delícias mineiras, da cozinha de casa, e 
que venceu o Troféu Empresarial, promovido 
pelo jornal, como melhor atendimento de 
Mariana, tanto pelo voto popular quanto pela 
internet. 
   Adriana contou sobre o início da sua carreira e 
sobre o diferencial do Armazém a Granel, que traz 
produtos naturais e orgânicos, da linha fitness, 
low-carb, diet e muito mais para contribuir com a 
dieta especial de cada pessoa. O local também 
dispõe de um ótimo atendimento, que preza pelo 
acolhimento, fazendo com que o cliente se sinta 
em sua própria casa ao ser  convidado 
imediatamente para conhecer o espaço e para 
provar algum dos produtos.

Jornal Panfletu's: Adriana, antes de mais 
nada, eu gostaria de saber mais sobre você e 
sobre a sua formação profissional.
Adriana: Eu sou formada em Administraçao de 
Empresas pela Unileste, em Coronel Fabriciano. 
Sou casada, tenho duas filhas lindas e moro em 
Mariana há seis anos. Eu tenho experiência em 
diversos segmentos comerciais e industriais 
como: vestiários, concessionárias, gestão de 
contratos em empresas siderúrgicas e financeira e, 
atualmente, como proprietária no ramo 
alimentício, nas lojas Delícias de Minas e 
Armazém a Granel.
    Inclusive, foi um prazer muito grande a 
Delícias de Minas ter sido eleita, através do Jornal 
Panfletu's, como a melhor loja no quesito 
atendimento, o que nos deixou muito satisfeitos, 
pois o atendimento é algo que eu valorizo muito. 
E nós fomos eleitos tanto pelo voto popular como 
pela internet, o que nos deu uma alegria muito 
grande.

Jornal Panfletu's: Como surgiu a ideia de 
abrir o Armazém a Granel?
Adriana: O Armazém a Granel surgiu no dia 18 
de maio, há dois meses completos, a partir de uma 
demanda particular minha, pois sempre fui muito 
envolvida com esportes, atividades físicas e 
sempre pautei a alimentação saudável para mim e 
para a minha família. Então, eu fiz toda uma 
pesquisa de mercado, análise, contatos de 
fornecedores, participei de feiras no Sebrae, com 
o intuito de trazer para Mariana uma novidade no 
ramo a granel.
   Hoje nós temos mais de 600 itens, as pessoas 
podem comprar na medida, na quantidade que 
elas quiserem, tanto que o nosso lema é "A 
compra na medida certa”, ou seja, saúde na 
medida certa. Através de pesquisa de mercado, de 
plano de negócio, foi constatada que já existia 
essa necessidade, essa demanda. Então, os 
clientes que antes precisavam buscar, em Belo 
Horizonte, os produtos que queriam e hoje 
encontram aqui na loja, estão muito felizes e 
agradecidos.
   Nós temos uma linha de grãos, chás, temperos, 
especiarias, tira-gostos, queijos, doces, tudo na 
modalidade fracionado, então isso é uma 
inovação que nós trouxemos para a cidade. É um 
prazer muito grande ter trazido essa inovação e a 
resposta do público está sendo muito positiva.

Jornal Panfletu's: Sobre os produtos, eu 
gostaria que você falasse mais sobre as opções 
que o Armazém a Granel oferece.
Adriana: Hoje nós trabalhamos com a linha low-
carb, diet, light, para quem faz dieta, além de 
produtos naturais para quem tem restrição 
alimentar e para quem nao tem nenhuma 
restrição. Ou seja, atendemos todos os públicos. 
Dos nossos 600 itens, o cliente pode levar a 
quantidade que quiser, pois nós não trabalhamos 
com o mínimo. 

Equipe Armazém a granel
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PODER EXECUTIVO INAUGURA A ARENA BADARÓ NO 
BAIRRO CABANAS

PODER EXECUTIVO INAUGURA A ARENA BADARÓ NO 
BAIRRO CABANAS

A inauguração aconteceu no último domingo, 28, e contou principalmente com a presença da população.
   Para os moradores, que há anos 
aguardavam pela construção do campo, o 
sentimento que fica é de agradecimento, 
con fo rme  afirma  o  p re s iden te  da 
Associação de Moradores do Vale Verde, 
Antônio Francisco da Silva. “É uma obra 
de muita qualidade. Os moradores têm 
aplaudido e agradecido bastante a 

administração por atender essa demanda 
nossa. Sabemos da importância desse 
espaço, principalmente para o nosso 
bairro, que hoje tem 11 times, e teremos 
total cuidado com o campo”, disse.
   A Arena Badaró será mais um espaço 
público disponível para a prática esportiva 
no município. A população poderá utilizá-lo 

prefeito Duarte Júnior (PPS) anunciou 
outras intervenções que serão realizadas no 
espaço. “É uma obra boa? Sim, muito! Mas 
a população do Cabanas merece muito 
mais. É por isso que iremos realizar a 
iluminação completa do campo e, também, 
estamos analisando a possibilidade de 
construir uma quadra aqui”, afirmou.

    O campo do Cabanas era um sonho antigo 
dos moradores do bairro, que agora se tornou 
realidade. No último domingo, 28, a atual 
administração realizou a entrega da obra, 
denominada em Arena Badaró. Dezenas de 
marianenses, dentre eles, moradores do 
bairro, prestigiaram o momento.
   No decorrer do evento de inauguração, o 

equipados.

Por que Badaró?
O nome dado ao campo, Arena Badaró, é 
uma homenagem ao arbitro Edson Braga da 
Silva, conhecido carinhosamente como 
Badaró. Para os familiares, a homenagem é 
uma maneira de eternizar quem ele foi, 

principalmente no meio esportivo. “A 
preferência do meu marido sempre foi o 
futebol, ele tinha uma paixão inexplicável 
pelo esporte. 
Apesar dele não estar aqui mais, temos 
certeza que, assim como nós, ele está muito 
feliz por isso”, destacou a esposa Albertina 
Fonseca da Silva.

Minas Gerais que conta com grama 
sintética, mesmo material utilizado no 
campo do Atlético Paranaense. A grama 
sintética garante mais durabilidade e 
conforto aos atletas, permitindo até 12 
jogos por dia. A Arena Badaró possui 98,40 
de comprimento e 62,40 de largura, além de 
alambrado e vest iár ios totalmente 

a partir de um agendamento prévio com 
membros da Secretaria de Esporte, que 
ficarão no local. Além disso, será criada uma 
escala de treinamento profissional para 
crianças marianenses. 

Exclusivo 
O campo é um dos poucos do estado de 

Fotos: Ângelo Seram / JP e Eliene Santos / PMM
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A CLARO S/A, por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Mariana – SEMMADS torna público o 
requerimento da Licença Ambiental Simplificada referente ao 
Empreendimento MGMRN03, Classe =1 sujeito ao Licenciamento Ambiental 
Municipal, por meio do processo n.º 6663/2018 para a atividade Antenas de 
telefonia móvel, localizada na sede do município e Mariana. Informa que foi 
apresentado o Relatório Ambiental Simplificado e demais documentos da 
Orientação Básica, que se encontram a disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, de 08:00 h às 17:00 h.

A CLARO S/A, por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Mariana – SEMMADS torna público o 
requerimento da Licença Ambiental Simplificada referente ao 
Empreendimento MGMRN06, Classe =1 sujeito ao Licenciamento Ambiental 
Municipal, por meio do processo n.º 6665/2018 para a atividade Antenas de 
telefonia móvel, localizada na sede do município e Mariana. Informa que foi 
apresentado o Relatório Ambiental Simplificado e demais documentos da 
Orientação Básica, que se encontram a disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, de 08:00 h às 17:00 h.

A CLARO S/A, por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Mariana – SEMMADS torna público o 
requerimento da Licença Ambiental Simplificada referente ao 
Empreendimento MGMRN08, Classe =1 sujeito ao Licenciamento Ambiental 
Municipal, por meio do processo n.º 6664/2018 para a atividade Antenas de 
telefonia móvel, localizada na sede do município e Mariana. Informa que foi 
apresentado o Relatório Ambiental Simplificado e demais documentos da 
Orientação Básica, que se encontram a disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, de 08:00 h às 17:00 h.

A CLARO S/A, por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Mariana – SEMMADS torna público o 
requerimento da Licença Ambiental Simplificada referente ao 
Empreendimento , Classe =1 sujeito ao Licenciamento Ambiental MGMRN09
Municipal, por meio do processo n.º 4015/2019 para a atividade Antenas de 
telefonia móvel, localizada na sede do município e Mariana. Informa que foi 
apresentado o Relatório Ambiental Simplificado e demais documentos da 
Orientação Básica, que se encontram a disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, de 08:00 h às 17:00 h.

Editais...

“EMPREENDEDORISMO E INOVAÇÃO” 
FOI O TEMA DA TERCEIRA

EDIÇÃO DO TERÇA GERENCIAL 
EM MARIANA

Evento foi realizado no Centro de Convenções da cidade de 
Mariana e contou com centenas de empresários.

   Oportunidade para quem deseja inovar, se 
destacar no mundo dos negócios e criar 
possibilidades para atingir o sucesso 
almejado. Foram essas as propostas do tema 
apresentado pelo empreendedor e engenheiro 
civil, Alexandre Ribeiro, na terceira edição do 
Terça Gerencial. O evento aconteceu na noite 
dessa  terça-fei ra ,  30,  no Centro de 
Convenções, com o tema Empreendedorismo 
e Inovação.
   Dezenas de pessoas participaram, entre elas 
a administradora de empresas, Heliene 
Margarete Silva Vieira. Para ela, o tema 
abordado irá contribuir em sua vida 
profissional. “Tudo que Alexandre falou faz 
muito sentido para mim, pois acredito que 
temos que inovar dentro daquilo que já 
fazemos. As pessoas precisam para de esperar 
de outros a solução que, na maioria das vezes, 
só depende da gente. Aprendi muito aqui e vou 
aplicar em meus negócios”, afirmou.
Segundo o assessor da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, Antônio 
Mauro Carneiro Gomes, mais de 100 pessoas 

se inscreveram nessa edição, o que 
comprova que o evento tem crescido cada 
vez mais. “Sempre pensamos em temas de 
interesse da população marianense. Hoje, 
p o r  e x e m p l o ,  q u e r í a m o s  q u e  o s 
participantes tivessem noção de que as 
possibilidades auxiliam no desenvolvimento 
e na manutenção de ideias empreendedoras. 
Assim, eles terão mais segurança na hora de 
investir em novas ideias de negócios”, 
destacou.
Como surgiu o Terça Gerencial?
    É uma ação da Prefeitura de Mariana 
realizada por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico que tem como 
objetivo investir na capacitação e no 
desenvolvimento de micros, pequenas e 
médias empresas marianenses, além de 
profissionais da cidade que desejem se 
destacar no mercado de trabalho. 

A próxima edição do Terça Gerencial será no 
dia 27 de agosto, no Centro de Convenções, 
com tema a ser definido.

Foto: Eliene Santos / PMM
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INÍCIO DOS TRABALHOS: EQUIPE DO “BENTO VIVE” REALIZA VISITA
E RECONHECIMENTO DO BENTO RODRIGUES

para que sirva também para mostrar a 
história das pessoas e o futuro delas, 
trazendo vivacidade aos moradores.
  A ideia de formar um grupo para se pensar 
em um projeto memorialístico de Bento 
partiu do desembargador do TJMG Drº 
Caetano Levi Lopes, que também é de 
Mariana. Segundo o mesmo, o local será 
importante para que as coisas não caiam no 
esquecimento. "O passar do tempo dilui 
tudo. É importante existir um local onde as 
pessoas possam visitar". 
   Segundo o vice-prefeito de Mariana, 
Newton Godoy, a iniciativa é uma prioridade 
para a gestão, visto a importância do local e 

dos acontecimentos. "É importante agirmos 
para que Bento seja sempre um marco e um 
lugar de preservação da memória, para 
nunca esquecermos de tudo o que 
aconteceu. Esperamos que o que ocorreu 
aqui, e também em Brumadinho, nunca mais 
aconteça".
    Uma das moradoras de Bento que estava 
presente durante a visita era Mônica dos 
Santos. Segundo a moradora, é importante 
que esta ideia se concretize. "Vai servir para 
que as pessoas vir conheçam a nossa 
realidade, o que nós passamos. Uma coisa é 
ver as matérias pela televisão, outra é pisar 
na lama, sentir e ouvir os nossos relatos". 

impositivo. "A ideia tem que partir em 
conjunto com a comunidade, segundo os 
valores dela. Precisamos os ouvir e também 
envolve-los, para fazer uma coisa que seja 
boa para eles".
   Além de um plano pensado em conjunto, a 
intenção do grupo é construir um projeto 
dinâmico, que coloque os moradores 
também em todo o processo de implantação 
do espaço. Para que a comunidade 
desenvolva as aptidões necessárias, diversos 
cursos estão sendo pensados e serão 
ministrados para eles. O terceiro aspecto 
elencado por Mariah é de que o espaço não 
seja somente um local que retrate a dor, mas 

   No último sábado, 27, um grupo liderado 
pelo vice-prefeito de Mariana, Newton 
Godoy, visitou Bento Rodrigues para fazer um 
reconhecimento do local. Os membros 
passaram por diversas ruas do sub-distrito e 
também conversaram com os moradores 
presentes para darem início aos trabalhos do 
Bento Vive, uma comissão formada por 
dezenas de especialistas com o intuito de 
implantar um espaço memorialístico no local.
   Três fios condutores de trabalho foram 
pensados pela presidente do Bento Vive, Drª 
Mariah Ferreira. Segundo a professora, o 
ponto mais importante é ouvir a comunidade e 
não chegar com um projeto fechado e 

Foto: Lucas Mantovani / PMM
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LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

PESQUISA DO PLANO DE MOBILIDADE COMEÇA NO DIA 06 E
VAI ATÉ O DIA 08 DE AGOSTO

Entrevistadores estarão em seis pontos da cidade para falar com motoristas.
crachás. Além desse trabalho, eles ainda 
farão um levantamento sobre o fluxo de 
veículos em 22 pontos da cidade. Nesses 
lugares os profissionais farão a contagem 
do número de carros, caminhões e motos 
q u e  p a s s a m  p e l a  r e g i ã o  e m  u m 
determinado período de tempo, sem 
entrevistar motoristas.
Melhorias 
      A elaboração do Plano de Mobilidade 
de Mariana atende às exigências da Lei 
12.587, de 2012, que institui as diretrizes da 
Política Nacional de Mobilidade Urbana.
   Ela  é  um instrumento  para  o 
desenvolvimento urbano que busca 
integrar os diferentes modos de transporte e 
melhorar a acessibilidade e a mobilidade 
das pessoas e cargas nos municípios 
brasileiros.

     Entre os dias 06 e 08 de agosto, a equipe 
do Plano de Mobilidade de Mariana estará 
nas ruas da cidade para pesquisar como as 
pessoas se deslocam dentro do município. O 
plano, lançado em audiência pública no dia 
17 de junho, no Sesi, está na fase de 
diagnóstico.
   Durante os três dias de trabalho, os 
motoristas serão entrevistados em seis 
pontos diferentes da cidade com perguntas 
simples: o local de onde eles vieram, para 
onde estão indo e o motivo do deslocamento. 
Essas informações servirão de base para o 
planejamento de ações que contribuirão para 
a melhoria no trânsito na cidade. Por esse 
motivo a participação da população é 
extremamente importante.
    Para a segurança dos motoristas, os 
pesquisadores estarão identificados com Foto: Plano Diretor de Mariana/Divulgação.

 

+ de 1370 pessoas

CONFIRMADAS!!!!!!!

Telefones: (31)98578-4257 - 

98880-3046 - 98632-8731
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Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana
Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

NEGOCIAÇÕES ACORDO COLETIVO 2019/2020: METABASE MARIANA
COBRA DA SAMARCO REAJUSTE DIGNO E RESOLUÇÃO DOS PROCESSOS

DE INDENIZAÇÃO ENVOLVENDO O ROMPIMENTO DA BARRAGEM
sobreviventes de Brumadinho, que de fato 
merecem tudo o que vão receber,” ressalta o 
presidente Ângelo Eleutério.  
   No dia 15/07/2019, a Vale garantiu a todos os 
trabalhadores da Mina de Feijão, em 
Brumadinho, estabilidade no emprego por três 
anos, com garantia de cartão alimentação 
mensal, PLR de 3,5 salários por ano, plano de 
saúde e demais benefícios.
   Permitiu ao trabalhador, ainda, escolher sair 
da empresa, ao seu exclusivo critério, 
oportunidade em que receberia indenização 
referente a esses três anos, com todos os 36 
salários, 13º, férias, três PLR de 3,5 salários 
cada, cartão alimentação de R$ 745,00 por 
mês, entre outros. 
   Nós fizemos a conta. Para um trabalhador da 
Vale, vinculado à Mina de Feijão, com salário 
base de R$ 3.000,00, que opte por sair (pode 
optar por permanecer, com estabilidade de 03 
anos), será paga uma indenização de cerca de 
R$ 178.320,00 (cento e setenta e oito mil 
trezentos e vinte reais). De fato, tal situação é 
justa e merecida, haja vista que não foi o 
trabalhador da Mina de Feijão quem deu causa 
ao rompimento, mas sim a própria Vale. 

Convém a nós lembrarmos, entretanto, que o 
trabalhador Samarco não teve e não está tendo, 
nem de longe, um tratamento minimamente 
parecido. Pra falar a verdade, a situação foi 
justamente a inversa.
“Estamos sendo tratados como culpados pelo 
rompimento da Barragem de Fundão. Mas a 
realidade é que também somos vítimas, somos 
sobreviventes e por isso merecemos respeito e 
tratamento adequado,” declara o diretor 
Sergio Alvarenga.
   O Sindicato Metabase Mariana conta com o 
apoio de todos os trabalhadores da Samarco 
nessa árdua luta. Não podemos prometer 
resultado, nem garantir que vamos conseguir, 
mas uma coisa é certa: vamos lutar com todas 
as nossas forças e não vamos descansar em paz 
até conseguirmos fazer justiça!

aquilo que de fato merecemos, mas estamos 
dispostos e motivados para lutar. Mais um ano 
sem reajuste não dá! Contamos com o apoio 
dos trabalhadores para mudarmos essa 
situação! 
2º - Resolução dos processos de indenização 
decorrentes do rompimento da barragem. 
Este assunto também será tratado com 
prioridade nas mesas de negociação. Não dá 
mais para a Samarco, Vale, BHP e Fundação 
Renova ignorarem que o trabalhador (tanto os 
que permanecem na ativa, como os desligados) 
é atingido pelo rompimento da Barragem de 
Fundão e, portanto, merece ser indenizado.
De fato, existem dois processos sobre esse 
assunto, tanto em favor dos desligados com dos 
que permanecem na ativa, mas entendemos 
que as empresas têm totais condições de 
encerrar essa discussão desde já e propor uma 
indenização justa a cada empregado e ex- 
empregado. 
“A Samarco, Vale, BHP e Fundação Renova 
têm a obrigação moral de indenizar os 
trabalhadores, ainda mais neste cenário atual, 
onde foi conferido um tratamento muito mais 
favoráve l  aos  nossos  companhe i ros 

   Com o início das negociações envolvendo o 
Acordo Coletivo 2019/2020, o Sindicato 
Metabase Mariana, além de pleitear a 
manutenção de todos os benefícios, foca suas 
reivindicações em dois importantíssimos 
pontos: 
1º - Reajuste salarial digno, encerrando de vez o 
congelamento salarial  promovido pela 
empresa:Já são praticamente 05 (cinco) anos 
sem reajustes salariais. O trabalhador Samarco 
não aguenta mais esse descaso por parte da 
empresa.
Tudo na vida sobe de preço com o passar do 
tempo. O salário mínimo que era de R$ 788,00 
em 2015, hoje já está em R$ 998,00. O litro da 
gasolina que custava em média R$ 3,00 em 
2015, hoje já passa dos R$ 4,60. O custo médio 
da Cesta Básica, em 2015, era de R$ 337,57, 
sendo que hoje não fica por menos de R$ 429,30. 
A única coisa que não vem tendo reajuste, 
infelizmente, é o salário do trabalhador 
Samarco.
   Esta situação tem que acabar. O Sindicato 
cobra um reajuste condizente e que reponha 
essas perdas sofridas nos últimos anos. Sabemos 
que é difícil e que talvez não conseguiremos tudo 

SAMARCO ESTÁ PROIBIDA PELA JUSTIÇA DE PROMOVER ABAIXO
ASSINADO E DE AFRONTAR AS DECISÕES DA ASSEMBLÉIA DOS

TRABALHADORES
proibida de firmar qualquer tipo de Acordo sem 
a  pa r t i c ipação  do  S ind ica to  ou  de 
promover/tolerar ou incentivar qualquer ato 
que desrespeite as decisões das assembléias dos 
trabalhadores, sob pena de multa de R$ 
1.000.000,00 (um milhão de reais).

   Ficou claro, portanto, que o trabalhador, em 
conjunto com o Sindicato, possui papel 
fundamental nas negociações com a empresa, 
de modo que todos têm o direito de agir e votar 
conforme suas convicções, sempre lutando em 
prol do que entende ser justo.

do Trabalho.
    Em processo movido pelo Sindicato 
M e t a b a s e  M a r i a n a  ( n º .  0 0 11 0 2 8 -
16.2018.5.03.0069), foi reconhecida pela Vara 
do Trabalho de Ouro Preto a ilegalidade de tal 
prática, ocasião em que a Samarco também foi 

    Importante lembrar que, nesse período de 
discussões acerca do ACT 2019/2020, que a 
vergonhosa atitude da Samarco de promover um 
Abaixo Assinado dentro da empresa logo após a 
rejeição da proposta na assembléia do ano 
passado foi duramente repreendida pela Justiça 
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

   Um dos grandes medos do ser humano é estar 
sozinho em algum momento da vida. Muitos temem 
não encontrar relacionamento duradouro e 
permanecer só ao longo e, principalmente, ao final 
da vida. 
   Se refletirmos bem, podemos verificar que somos 
seres dependentes do outro, desde o nascimento. No 
entanto, em diversos momentos, na maioria deles 
diria, estamos sozinhos. E essa também é uma 
condição humana! 
   Devido a esse profundo medo, abrimos mão da 
liberdade, da autonomia e até mesmo de nossa 
individualidade.  Muitas pessoas mantêm 
relacionamentos abusivos com cônjuges ou mesmo 
com pais e mães por causa do medo de não estar 
com alguém. O que não percebem é que não são elas 
mesmas, mas o outro vivendo nelas, mais do que 
isso, imperando, impondo um modo de ser. Esse 

mecanismo mimético (imitação) é violento e muito 
frequente na   sociedade. Ser nós mesmos, não 
imitar padrões e assumir singularidades pode ser 
um caminho árduo.
   Hoje é quase impossível alguém dizer que não 
faz nada. Em nenhum momento ou em poucos, 
estamos sem fazer nada. Estamos em constante 
afetação externa, por meio de palavras, imagens, 
conceitos, ideias, tendências, modos de vida. 
Frequentemente esquecemos de vivenciar a 
dimensão da singularidade! Não seria o mais 
importante em nossa existência? 
   A arte, a expressão dos sentimentos, pode ser um 
bom exercício de singularidade. Por isso, o artista 
comumente vive seu isolamento em alguns 
momentos. Os mimetismos da existência não são 
suficientes para sua criação. Só rompendo com eles 
que é possível criar o novo, o singular, o ainda não 

dito. Essa dimensão também é vivida em 
experiências religiosas, mas exige um grau de 
maturidade espiritual e humana elevado. 
Comumente chamada de “deserto”, é a experiência 
de não esperar nada em troca, de gratuidade da 
existência, da lógica da não-reciprocidade dos atos 
na vida cotidiana, do perdão. 
   Em momentos trágicos da existência, o indivíduo 
vive a sua dor de forma singular, com ele mesmo, 
por mais que tenha ajuda dos outros. No 
sofrimento, nos encontramos, mesmo que 
tenhamos a sensação de nos perdermos. Ninguém 
pode viver a dor por nós. 
   Um dos mais belos livros da Bíblia aborda 
justamente essa dimensão trágica humana: o livro 
de Jó. O poeta busca fazer de Jó um caso típico; 
porta-voz não somente de sua experiência pessoal, 
mas de toda a humanidade.  Jó não fez nenhum 

mal e todo mundo se volta contra ele. A dor de Jó, 
portanto, torna qualquer palavra impossível: 
“Nenhum falante não lhe falará, pois eles veem 
quão grande é a dor em excesso” (Jó 2,13). Bem 
mais do que um personagem real, Jó é um 
personagem verdadeiro; sua verdade está a 
procurar além de sua história real, além daquilo 
que ele tenta    dizer dele mesmo, está em sua 
solidão (ou na solidão de toda humanidade). 
    Em Psicanálise dizemos que a função do analista 
é justamente iniciada em uma dimensão de “não-
existência”, de uma “alteridade escondida”, onde o 
analisando poderá ser ele mesmo, expressar e 
nomear seus desejos, não de outros, não do 
analista, não criar desejos influenciados por fatores 
externos, por isso é um caminho de desconstrução 
e nomeação dos desejos, de um encontro com si 
mesmo.

 dentzrene René Dentz

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

pública. O motorista de uma Van que prestava 
serviço para a prefeitura foi levar alguns 
servidores em um distrito próximo e no retorno 
encontrou a mãe do prefeito, que estava indo para 
a cidade. Embora fosse expressamente proibido 
dar carona e o motorista soubesse disso, ele, 
entendendo que o fato de ela ser mãe do prefeito 
justificaria a quebra do regulamento, apanhou-a e 
levou-a até a cidade. Quando o prefeito soube do 
fato, chamou o motorista e deu-lhe uma severa 
advertência, avisando-o de que o fato em 
hipótese alguma poderia ter acontecido e que, se 
voltasse a acontecer, ele seria desligado do 
quadro de prestadores de serviço. Como se não 
bastasse, segundo consta, o prefeito ainda 
chamou a mãe e, com todo o respeito que era 
devido a ela, alertou-a sobre o problema gerado e 
pediu-lhe polidamente que não se deixasse 
envolver em fatos como esse novamente.

Belíssimo exemplo! Pena que seja tão raro nos 
meios públicos! ...
   Talvez seja interessante recordar a passagem do 
Evangelho de Mateus, onde o Evangelista conta 
que, durante uma de suas pregações públicas, 
alguém disse a Jesus que sua mãe e seus irmãos 
estavam lá fora querendo falar com Ele. Lógico 
que Ele poderia ter ordenado que eles entrassem, 
“furando a fila” e arrumando um lugar 
confortável para eles, mas Ele, sem conceder-
lhes qualquer tipo de privilégio, responde:
“Quem é minha mãe, e quem são meus irmãos?”, 

 perguntou ele. E, estendendo a mão para os 
discípulos, disse: “Aqui estão minha mãe e meus 
irmãos!”.
Quem tem ouvidos que ouça...

    Patrimonialismo é um conceito desenvolvido 
pelo sociólogo alemão Max Weber (1864-
1920), no fim do século XIX e pode ser definido 
como uma concepção de poder em que 
predomina uma confusão entre o que é público e 
o que é privado. Dessa forma, um gestor público 
age como patrimonialista quando utiliza 
abusivamente da máquina pública para atender 
interesses egoísticos e particulares. Assim sendo, 
infelizmente, surgem os mais variados exemplos 
negativos: uso de mão de obra de servidores 
públicos, infraestrutura e recursos para fins 
eleitoreiros ou pessoais, concessão de empregos 
para apadrinhados e politiqueiros que não 
possuem o mínimo de competência necessária 
para exercício da função, utilização de veículos 
públicos, inclusive com motoristas, para fins de 
lazer e de transporte de familiares, muitas das 
vezes para motivos fúteis, como a ida ao 

cabelereiro ou à academia, utilização de 
máquinas e equipamentos para pavimentação ou 
melhorias de vias de acesso e estradas 
particulares, uso constante de ligações em 
telefones celulares para tratar de assuntos 
especificamente pessoais, entre muitos outros. 
Tudo isso como se fosse perfeitamente normal! 
Dessa forma, as notícias pipocam nas mídias de 
forma assustadora. A última, que vem causando 
enorme polêmica, foi a utilização do helicóptero 
da Presidência da República para transportar os 
familiares do Presidente para a festa de 
casamento do seu filho. Lamentável!
   No entanto, nem tudo está perdido! Bons 
exemplos devem ser citados. Há algum tempo 
atrás tive a oportunidade de visitar a prefeitura de 
uma cidade vizinha de Mariana e ouvi uma 
história que me chamou muito a atenção pelo 
belo exemplo de lisura com o uso da coisa 

01/08/2019 a 02/08/2019

SOLIDÃO

GESTÃO PÚBLICA E PATRIMONIALISMO
“Política é a arte de gerir a coisa pública com equanimidade e justiça, sem conceder qualquer tipo de privilégios 

aos apadrinhados” (Vasconcelos, 2019)
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Contatos.:(31) 3557-3961 /(31) 99602-9800 (Vivo) /(31) 98403-
3824 (Claro)

LOCADORA DE VEÍCULOS

31 3557-3961

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

@studiouptownfitness

Rua diamantina, 326 - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

LEI QUE CONCLUI REFORMA ADMINISTRATIVA DE ZEMA É
PROMULGADA PELA ALMG

Três superintendências regionais de Meio Ambiente, que significarão mais cargos no governo, são criadas por 
um dos artigos derrubados pelos deputados.

João Magalhães (MDB) para atender as 
bases. A definição da estrutura e dos cargos 
será via decreto.
   Os parlamentares também conseguiram 
viabilizar o artigo que estabeleceu uma cota 
de verba publicitária para as empresas de 
comunicação pública do estado. Com ele, 

3% do recurso destinado a fazer propaganda 
institucional do governo deverão ir para a 
TV Minas e para a Rádio Inconfidência.
   Os parlamentares, em troca destes dois 
vetos derrubados, mantiveram o que 
proibiria os secretários de Zema de receber 
jetons pela participação em conselhos de 
empresas públicas. Com o adicional, eles 
poderão ampliar os salários de R$ 10 mil 
brutos para até R$ 35.462,22, que é o salário 
pago aos desembargadores de Justiça, 
equivalente ao teto estadual.
Também foi vetado artigo que criava 
restrições a contratações para cargos 
comissionados. Por ele, o Executivo teria de 
reservar a efetivos 70% das vagas nas 
secretarias e órgãos considerados áreas 
meio, ficando 30% para livre nomeação e 
exoneração. Nos setores considerados fim, 
essa proporção seria de 50%.

estado.
    Mais superintendências, na prática, 
s i g n i fi c a m  m a i s  e s p a ç o  p a r a  o s 
parlamentares indicarem apadrinhados para 
cargos. Nos bastidores do Legislativo a 
informação é que uma delas, a de 
Manhuaçu, seria exigência do deputado 

    Proposta pelo governador Romeu Zema 
(Novo), como um dos primeiros atos do seu 
governo, parte da reforma administrativa só 
virou lei na última quinta-feira (25). Tratam-
se de dois dispositivos que haviam sido 
vetados pelo Executivo, mas foram 
derrubados pelos deputados estaduais no 
último dia de votação, na quinta-feira 
passada, dia 18 de julho.
   Ficam criadas, com a lei promulgada pela 
Assembleia Legislativa e publicada nesta 
quinta-feira, três superintendências regionais 
de Meio Ambiente: a do Alto Paranaíba, em 
Patos de Minas, do Sudoeste em Passos e do 
Caparaó, em Manhuaçu.
   O veto à criação dos cargos foi derrubado 
por um acordo com o governo com os 
deputados, que pressionaram o Executivo 
usando como poder  de barganha a 
manutenção dos jetons dos secretários de 

Foto: Divulgação

A ACOLHIDA COMO METODOLOGIA NA CASA DE APOIO 
SEMENTES DO AMOR

    Para o atendimento ao futuro residente, 
entendemos que é fundamental contar com a 
intervenção de profissionais experientes nesta 
área.
   Em seguida, ao novo residente e a família são 
apresentadas  a  alguma comunidade 
terapêutica e normas, o funcionamento, a 
metodologia de trabalho e instalações, etc., ao 
qual será direcionado para dar iniciativa a 
c o n s t r u ç ã o  d o  p l a n o  t e r a p ê u t i c o 
individualizado, no qual a comunidade 
terapêutica indicada elaborará um prontuário 
desde residente.  Com isso, as demandas 
apresentadas desde acolhida inicial vão 

colaborar para que este PTI para que seja 
elaborado em equipe, reunindo intervenções 
dos profissionais que forem necessários. 
   Possuímos personalidade jurídica de direito 
privado sem fins lucrativos, inscrita no 
CNPJ:34.075.117/0001-56.

Para que possamos ajudar um número maior de 
pessoas, precisamos de sua ajuda e apoio aos 
interessados em contribuir conosco, contribua 
mensalmente através dos nossos carnês com 
qualquer valor entrando em contato nos 
números: (031)98256-4009 (Carlos) e 
(031)984770430 (Samuel).

familiares ao profissional ou a equipe que o 
acolhe são indicadores e definem uma 
caminhada que se inicia a partir desse 
momento da chegada.
   Entende-se que, se a acolhida de fato não for 
consistente e calorosa, o dependente pode não 
avistar razão para manter a decisão de 
ingressar no tratamento. Então, a acolhida 
trata-se de um instrumento de suma relevância 
e que exige técnica de argumentação e 
conscientização, associados a experiência, que 
vão direcionar a acolhida para um processo de 
tratamento saudável a família e em especial ao 
adicto.

    A instituição CASA (Casa de Apoio Sementes 
do Amor) presta serviço de atenção a 
dependentes de substancias psicoativas. Na 
Unidade a acolhida na Casa Triagem inicia-se 
desde o primeiro momento em que a família e/ou 
o dependente químico chega para procurar 
tratamento.
   Os dados iniciais obtidos na acolhida são 
fundamentais para o planejamento do 
tratamento, que irão também nortear e contribuir 
para a construção de seu plano terapêutico 
individual (PTI), ao qual será encaminhado. 
Tanto os dados informados pelo futuro residente, 
quanto aqueles dados que são passados pelos 
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ECO INVERNO DE CATAS ALTAS REÚNE QUASE 40 ATIVIDADES 
CULTURAIS, EDUCATIVAS E ESPORTIVAS

as comemorações do dia do agricultor familiar 
em 26 de julho. Na ocasião, foram realizadas 
missa sertaneja, mesa da Partilha, barraquinhas 
com comidas típicas e produtos da agricultura 
familiar e shows com Washington e Waldomiro 

e Clever Paulo. 

“Como já é tradição, o Eco Inverno foi um 
sucesso. Ver nossas crianças, os jovens e até os 
adultos participando de tantas atividades 
bacanas, que resgatam nossa cultura e 
incentivam ao esporte e à arte, é uma 
satisfação muito grande. Torna nosso trabalho 
gratificante”, comemora o prefeito José Alves 
Parreira.
    O Eco inverno - Festival de Arte e Cultura de 
Catas Altas - é um espaço de entretenimento, 
lazer, cultura e informação, e também um 
importante instrumento de inserção social e de 
participação da comunidade em atividades 
artísticas e culturais. Além de ser um atrativo 
para os visitantes e uma forma de lazer e 
geração de renda para a comunidade.

calouros mirins; e shows variados (Daniel 
Dejero, Rock Bar, Banda KA2, Geraldo Gerais 
e Alex Silva, Banda Plano B, Guiniu e Clemer 
Batera e Fernando Augusto). 
   Ainda dentro da programação, aconteceram 

    A décima edição do Eco Inverno de Catas 
Altas, mais uma vez, superou as expectativas. 
Realizado durante nove dias, entre 20 a 28 de 
julho, foram quase atrações e centenas de 
participantes entre crianças, jovens, adultos e 
idosos.
   A programação variada e gratuita foi um dos 
grandes diferencias do evento. Entre as 
atividades foram promovidas oficinas (pintura 
facial, desenho, auto maquiagem, pipas e 
papagaios,  mountain bike);  at let ismo; 
brincadeiras tradicionais; futebol de sabão; 
cama elástica; piscina de bolinhas; karaokê; 
aferição de pressão; orientação nutricional; corte 
de cabelo; passeios ecológicos no Santuário do 
Caraça e no Vale das Borboletas; corrida; 
espetáculo teatral; cinema; Fórum de Turismo 
Entre Serras; Feira de Turismo; show de 

GRANDE PÚBLICO PARTICIPA DO FESTIVAL CAIPIRA NAS ESCOLAS
DE CATAS ALTAS

Um grande público marcou presença no Festival Caipira que foi realizado nas escolas de Catas Altas.
dia 1º de junho.     Os estudantes da Agnes 
Pereira  Machado realizaram suas 
a t i v i d a d e s  n o  d i a  1 5  d e  j u n h o . 

Chapeuzinho Vermelho fez a festa no dia 
06 julho. Já o festival das crianças da UMEI 
encerrou a programação no dia 13 de julho.

tradicionais, além de brincadeiras.
    A primeira comemoração aconteceu na 
João XXIII, no Morro D'Água Quente, no 

    As famílias participaram em peso das 
quatro festas que reuniram comidas e 
bebidas típicas, quadrilhas e danças 

INSCRIÇÕES ABERTAS PARA VAGAS NA CRECHE DA ESCOLA
CÔNEGO PAULO DILÁSCIO

    O resultado será divulgado no dia 21 
de agosto, após o período de análise 
dos documentos, na escola e nas redes 
sociais do município. 
      Do dia 21 até o dia 28, os 
responsáveis devem fazer a matrícula 
das crianças, com a aula inaugural 
marcada para o dia 30 de agosto.

seguintes documentos:  RG ou 
documento oficial com foto do 
responsável; Certidão de nascimento 
da  c r i ança ;  Comprovan te  de 
residência em nome dos pais ou 
responsáveis; 
Comprovação de emprego e salário 
(quando for o caso)

        A partir de amanhã, dia 31, se 
inicia o período de inscrição para as 
vagas da creche da escola Cônego Paulo 
Diláscio. As vagas são direcionadas 
para criança de 06 meses a 3 anos e 
podem ser feitas na própria escola até o 
dia 13 de agosto, entre 07h e 10h.
     São necessários para a inscrição os 
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

01/08/2019 a 02/08/2019

1ª COPA AMF DE FUTSAL SERÁ REALIZADA
EM AGOSTO

dia 3 de agosto, através do e-mail: 
associacaomarianensedefutsal@gmail.c
om. Os valores variam de acordo com 
cada modalidade:
Masculino
Sub-7, 9, 11 e 13: R$50,00;
Sub-15, 17 e 19: R$70,00.
Feminino
Sub-13: R$50,00;
Sub-17: R$70,00;
LIVRE: R$100,00.
O pagamento da inscrição pode ser feito 
através de depósito na conta bancária da 
Associação Marianense de Voleibol - 
AMV: Banco do Brasil, nº 33.430-80, 
agência 2279-9. 

estado, com apoio do poder público, que 
mais investe no futebol. Ele destacou 
que: “Nossa cidade precisava ter uma 
instituição criada em parceria com 
membros da população e demais setores. 
Só assim é possível levarmos as 
demandas para a Secretaria, criando 
u m a  p a r c e r i a  f o r t e  p a r a  o 
desenvolvimento de nossas crianças e 
adolescentes. Afinal, enquanto eles 
estiverem envolvidos no esporte, a 
convivência familiar e toda sociedade 
ganham muito”.

Inscrição:
 As inscrições podem ser realizadas até o 

    Foi criada, este ano, a Associação 
Marianense de Futsal (AMF), com o 
objetivo de atender melhor ao público e 
ampliar ainda mais a prática do futsal, que 
é uma das mais exercidas em Mariana. E 
para oficializar a criação da entidade, a 1ª 
Copa AMF de Futsal está chegando. 
   A competição será realizada no dia 10 de 
agosto, em várias quadras da cidade. Os 
primeiros colocados receberão medalhas, 
além da premiação de melhor goleiro e 
artilheiro do campeonato. 
   De acordo com Adilson Agostinho, 
presidente da Associação, com a criação 
da AMF e da Copa, Mariana poderá ser 
reconhecida como uma das cidades do 

FINAL DE JUNIORES ACONTECE ENTRE SÃO CAETANENSE E IDEAL 
ÁGUAS CLARAS

a forte equipe Ideal de Águas Claras. 
      Foi uma grande partida, que terminou 
empatada em 2 x 2. 
     Na disputa por pênaltis, a equipe do 
Ideal levou a melhor.

   No próximo domingo, a partir das 
10h:30min, acontecerá a grande final, em 
Monsenhor Horta, entre São Caetanense e 
Ideal Águas Claras.

      Aconteceu, no último final de semana, 
os jogos da semifinal do Campeonato de 
Juniores de Mariana 2019. 
     Foram dois jogos: em Monsenhor Horta, 
a equipe São Caetanense venceu a equipe 
Olimpic, pelo placar de 1 x 0, com gol de 
Vitor. A equipe garantiu, pelo terceiro ano 
consecutivo, a vaga para a final. 
Já em outra partida, realizada no Campo do 
Guarany, a equipe Morro Santana enfrentou 

NO RIO GRANDE DO SUL, PROVA DE 56
QUILÔMETROS TEM PARTICIPAÇÃO DE ATLETA

MARIANENSE
   Em Taquara, cidade do Rio Grande do 
Sul, no último final de semana aconteceu a 
prova do Circuito Faccat Trail Run de 
Atletismo, com um percurso de 56 
quilômetros.
   Mariana foi representada pelo atleta 
Sandro Arcanjo, da equipe SAA, que fez 
bonito na prova ao chegar em terceiro lugar 
geral, com o tempo de 05:24, 20 (cinco 
horas, vinte e quatro minutos e trinta 
segundos), fato inédito para o atletismo 
marianense. Na prova, estavam os seis 
m e l h o r e s  a t l e t a s  d o  B r a s i l ,  q u e 
representaram o Brasil no Mundial de Trail 
Run, no mês de Junho.

DISPUTA DO CAMPEONATO DA 2ª DIVISÃO DE 
MARIANA SEGUE A TODO VAPOR

Gasa  Engenho;0 x 3
Paracatu  Goiabeiras;  1 x 1
Ideal  Colômbia.3 x 3

Confira os resultados:
Unidos São Bento  Parm;3 x 2
Barro Branco  Vila Nova; 3 x 3

Foram quatro jogos e muitos gols em mais 
uma rodada do Campeonato da 2ª Divisão 
de Mariana.

CAMPEONATO MINEIRO DE ATLETISMO: ATLETA 
MARIANENSE É CAMPEÃO NOS 800 METROS RASOS

  Lembrando que o atleta faz parte de uma 
das melhores equipes do atletismo 
mineiro, a equipe Clan Delfis, e também 
da equipe SAA.

consagrou campeão na prova dos 800 
metros rasos. Ele ainda foi vice-campeão 
no revezamento de 4 x 400 e nos 1500 
metros rasos. 

    O Campeonato Mineiro de Atletismo 
aconteceu no último final de semana. 
Novamente o atleta Marianense, Victor 
Gabriel, fez bonito na competição e se 
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AGO 9 - SEX- Festa de Monsenhor Horta 2019 - 20 · Monsenhor Horta, Minas Gerais
AGO 9 - SEX - Planeta Ouro Preto - 20:30 · Centro de Artes e Convenções da UFOP

9 de AGO - SEX - Festa de Monsenhor Horta 2019 - 20 · Monsenhor Horta, Minas Gerais
9 de AGO  - SEX - Planeta Ouro Preto - 20:30 · Centro de Artes e Convenções da UFOP

10 de AGO - SÁB - Arte Beer Mariana - 14 · Praça Dos Ferroviarios
DIA 31 DE AGOSTO -  TROFÉU EMPRESARIAL 2019

Eventos da semana...

Moda feminina 

& 

masculina
Rua Wenceslau Braz - 780 - Centro - Mariana

Telefone: 3558-6364 / 9 8522-6364

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e
 Saúde e Beleza!

Fique por dentro de tudo que acontece em 
nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 

Claro, com a notícia levada a sério!

Presença conrmada!Presença conrmada!

Chá de panela!

Presença conrmada!Presença conrmada!

Presença conrmada!Presença conrmada!

Millena Lanna!

Chef Fran Alves!

Presença conrmada!Presença conrmada!

Da Matta Motos!

Visitas ilustres em nosso escritório essa semana! Tenente Freitas, Perdigão, Thales Perdigão, Newton Godoy, Pablo Dulico e Webert!

Renato e Rosana disseram SIM na última sexta (26).
Desejamos toda felicidade do mundo para esse belo

casal! Que Deus abençoe e proteja essa união!
Felicidades!

#TroféuEmpresarial2019

#TroféuEmpresarial2019

#TroféuEmpresarial2019

#TroféuEmpresarial2019


